



---

## Mensaje de la Presidenta

### President's Message

Milady Pérez Gerena, MIS

Presidenta

Sociedad de Bibliotecarios de Puerto Rico

Universidad de Puerto Rico en Arecibo

[milady.perez@upr.edu](mailto:milady.perez@upr.edu)

---

La Sociedad de Bibliotecarios de Puerto Rico (SBPR), fundada en 1961 por quien fuera su presidente dos años consecutivos, el profesor Antonio Matos, ha contado con alrededor de 38 presidencias y con un aproximado de 30 presidentes distintos. Desde sus inicios ha velado por el desarrollo profesional de sus socios y brindar prestigio a la profesión de las Ciencias de la Información.

La SBPR, al igual que otros sectores profesionales de Puerto Rico, se vio afectada por el paso del Huracán María en 2017. La junta de ese entonces, no sólo enfrentó la renuncia de algunos de sus miembros, sino que también tuvo que permanecer hasta el 2019 ya que no se pudo efectuar la asamblea anual en 2018.

La junta 2019-2021 de la Sociedad de Bibliotecarios de Puerto Rico (SBPR), inició su jornada el 15 de marzo de 2019. Aunque el comienzo de su labor fue un poco atropellado por situaciones administrativas, la junta tenía como norte mostrar la importancia de la profesión no sólo al sector Bibliotecario sino también a la ciudadanía. En mayo de 2019, la Prof. Milady Pérez Gerena, presidenta de la SBPR, representó a la asociación en el IFLA President's Meeting 2019, celebrado en Buenos Aires, Argentina. En este encuentro se comprometió a emular el Plan estratégico de IFLA 2019-2024 en la Isla.

Meses más tarde, el país fue objeto de cobertura mediática en todo el mundo, a raíz de expresiones del entonces gobernador Ricardo Roselló Nevares con varios de sus allegados. En estas expresiones no solo laceraba la sensibilidad del pueblo puertorriqueño, sino que iban en contra de lo estipulado en los Objetivos de Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas. La junta, tomando en consideración el acuerdo con IFLA, decidió redactar un comunicado de prensa, en contra de las expresiones vertidas por el entonces gobernador Roselló Nevares y sus allegados.

En agosto de ese mismo año, la Sociedad se unió junto a la meteoróloga Ada Monzón en la solicitud de una propuesta a la NASA para un EcoExploratorio, Museo de las Ciencias de PR, esto, con el fin de crear el Centro de Actividades Innovadoras de Aprendizaje Espacial (ISLA) como primer centro educativo comunitario independiente que involucraría y reuniría los conocimientos y contenidos educativos, científicos y tecnológicos únicos de la NASA para maestros, jóvenes y comunidades de Puerto Rico.

El 1 de noviembre de 2019, se celebró una asamblea extraordinaria junto a una actividad profesional bajo el lema Biblioteca Participativa: Apoyando Comunidades, en la que contó con panelistas de Puerto Rico, Nicaragua y Argentina. Además, se presentó el futuro re-lanzamiento de la Revista Acceso por el Prof. Carlos Suarez Balseiro. La acogida de los socios ante la actividad profesional y los asuntos administrativos, conllevó a la creación de un Comité de Reglamento que pudiera llevar a cabo trabajos de enmiendas y actualizaciones al reglamento existente. Además, las felicitaciones a la junta directiva no se hicieron esperar por la valentía de haber trabajado procesos administrativos con un alto grado de profesionalidad.

No obstante, luego de celebrada esta asamblea extraordinaria, la sociedad tomó un giro administrativo que permitió que la junta pudiera llevar a cabo actividades de diversa índole en pro de la profesión y de la ciudadanía. En enero de 2020, se realizó una visita al hospital Doctor Center en Santurce para llevar no solo la lectura de cuentos al área pediátrica, sino que también obsequios a los niños que se encontraban hospitalizados durante la época navideña. Reiterando de este modo el compromiso inicial de servir a la ciudadanía y demostrar que la SBPR es una asociación solidaria y empática con diversos sectores de nuestra población.

De igual forma, entre los meses de febrero a agosto, la junta contó con un sinnúmero de logros y actividades. Entre los que podemos mencionar se encuentra el lanzamiento del nuevo espacio virtual en WordPress, el cual cuenta con visualizaciones internacionales. Creó la campaña Aislamiento Informado: *Si la noticia es fake no le des forward*, destacada en la página oficial de IFLA. Se unió a UNA-USA Puerto Rico, organización que representa las Naciones Unidas en la isla. Participó de la actividad de la Semana de la Biblioteca, celebrada por el Archivo General y Biblioteca Nacional de Puerto Rico, como también de las actividades del Sistema de Bibliotecas de la Universidad de Puerto Rico en Río Piedras.

En su papel de defensora de los derechos de profesionales, se pronunció junto a diversas asociaciones profesionales en contra de los despidos masivos a bibliotecarios por parte de una de las instituciones privadas de educación superior del país. Además, celebraron tres series de webinars totalmente gratuitas y transmitidas por el canal de Youtube, tituladas: *Learning Through Well-being*, *Objetos Viduales para el aprendizaje* y *El rol de la biblioteca en la educación a distancia*. Cada una de ellas, contó con una gran participación de espectadores tanto de Puerto



Rico, como de América Latina y se brindaron certificaciones por cada uno de ellos. Actualmente, el Comité de Mejoramiento Profesional, trabaja en la organización de una cuarta serie en alianza con profesionales de Ecuador.

Ciertamente, es importante destacar, que, aunque la junta 2019-2021 ha enfrentado grandes retos durante su periodo, ha velado porque la profesión bibliotecaria tenga una asociación que los represente, defienda y garantice el mejoramiento profesional de forma accesible para todos, como también empoderar a la ciudadanía en la defensa de las bibliotecas y centros de información. De este modo esperamos que los socios se sientan orgullosos de pertenecer a la Sociedad de Bibliotecarios de Puerto Rico.

